
Летопись села Мартынцы Ровеньского района за 1997 год. 

 

3 января. С дошкольниками и учащимися 1-3 классов прошёл новогодний праздник 
"Новогодние забавы" с играми, шутками, загадками, стихами о зиме. 
15 февраля.  Отчетное собрание акционерного общества "Заря". Всего членов а/о "Заря" -
595 человек, трудоспособных- 335, пенсионеров- 264 человека. Повестка собрания:  
1. Отчет правления, председателя а/о, главных специалистов по итогам производственно- 
хозяйственной деятельности. 
2. Отчет председателя ревизионной комиссии -Кухтова В.С. 
3. Утверждение годового отчета за 1996год. 
В своем докладе председатель а/о "Заря" отметил:  общая площадь земли -6630 га. в том 
числе 6123га. сельскохозяйственных угодий, 4986га. - пашни, 1131га. - пастбища. Имеется 
на  1 января 1997 года тракторов различных модификаций -64 штуки, комбайнов -30 штук, 
автомобилей различны марок - 40 штук. 
Имеется 1064 голов коров, 661 голова других возрастных групп, имеется 52 лошади, 103 -
овец, 109- свиней. 
В районной сводке хозяйств, без анализа экономической эффективности ведения 
отраслей, наше акционерное общество занимает за 1996 год- урожайности зерновых- 
19,5%-5 место, по озимой пшенице 22,2% -11 место, сахарная свекла при урожайности 
114, 4ц/га.- 15 место, подсолнечник при урожайности 16,7ц/га -2 место, по гречихе при 
урожайности7,1ц/га. - 3 место, при урожайности кукурузы на силос 58,9ц/га. -13 место.  
В животноводстве мы в районе занимаем 5 место, при надое 2725кг. на 1 корову. По 
качеству молока- 8 место, по жирности -8 место, по получении телят на 100 коров из 17 
хозяйств района - 6 место. 
В настоящее время уже есть договор о приобретении гибридных семян подсолнечника. 
В1996 году агрослужба поставила своей целью и начала осуществлять программу 
залужения малоплодородных земель, посеяли много летних трав. Все малопригодные 
участки будут засеяны эспарцетом, чтобы каждый  член а/о мог покосить сено для 
личного надела. Озимые у нас ежегодно есть и должны быть не менее 1600га. - это самая 
экономически выгодная культура. Анализируя урожайность и себестоимость сахарной 
свеклы, что была в прошлые годы, сахарная свекла была очень выгодной культурой, то в 
1996 году дала убытки, очень малую урожайность, большую засоренность посевов и 
дороговизну, по причине баснословных цен на гербициды. В нашем хозяйстве 40 
автомобилей, их общая грузоподъемность 160т., в 1996 году ими выработано 1211, 6 
тысяч тонн-киллометров и перевезено 84,8тыся тонн грузов. Есть  договоренность и 
возможность закупить хорошие семена подсолнечника, гречихи, сахарной и кормовой 
свеклы, есть часть гербицидов. 
Говоря о животноводстве, мы сработали хуже -по надоям на 1 фуражную корову мы 
находимся на 5 месте в районной сводке. Отрасль животноводства принесла нам 1,9 
миллиарда убытка. Надо больше и лучшего качества заготавливать кормов. Надо говорить 
и о хороших людях таких как: скотник Лозовой Юрий Филиппович, учетчик МТФ№2 
Глушкова Алла Васильевна, доярки   Ряднова Валентина Васильевна, Евсюкова Галина 
Алексеевна, Колесникова Евдокия Андреевна, Евсюкова Зоя Михайловна, телятницы 
Евсюкова Мария Васильевна, Пигунова Валентина Павловна. Выполнен большой объем 
работ по ремонту животноводческих помещений, хотя эта работа была поставлена на 
участке № 2, в результате животноводческие помещения готовят к зимовке кое -как.  
В 1996 году начато строительство двухквартирного дома для специалистов. Приобретено 
всевозможных строительных материалов досок, цемента, шифера, гвоздей, дверей, окон, 
металлопроката на общую сумму 214 миллионов рублей. В 1996 году на строительство 
подводящего и уличного газопровода уплатили 918 миллионов рублей за протяженность 



2247 метров. на сегодняшнее число подвести газ в квартиры смогли из 32 квартир только 
3 на участке №2 в селе Мартынцы. 
В 1997 году качественно отремонтировать животноводческие помещения, бани, особенно 
на участке №2, надо отремонтировать здание детсада на участке №2. 
Решение общего собрания: 
1. Полнее использовать имеющиеся резервы и возможности для наращивания 
производства зерна -47640ц., сахарной свеклы-70000ц, подсолнечника -600ц., кориандра -
200ц., гречихи- 800ц., молока- 23380ц., мяса 1452ц. шерсти- 3,0 ц. 
2. Иметь 300га. паров, внести на эти площади не менее 60 тонн /га органики. Всего 
вывезти 20 тыс. тонн. 
3. Принять неотложные меры по развитию кормопроизводства. Посеять 200га. Вико - 
овсяной смеси на сено, 500 га. горохово- подсолнечной смеси на сенаж, получить 40 ц/га. 
сена, 250 ц/га. кормовой свеклы. Улучшить производство кукурузы на зерно, довести 
урожайность до 25 ц/га. на силос до 18 ц/га. Обеспечить заготовку сена не менее 1000 т., 
соломы - 2380т., силоса- 9000т., сенажа -2040т. Считать главной задачей правления а/о 
"Заря" зооветеринарной службы работу, направленную на обеспечение интенсивного 
развития животноводства, по повышение его продуктивности, добиться увеличения 
производства мяса, молока, улучшить продуктивность стада, ветеринарное обслуживание 
направить на дальнейшее сохранение поголовья и надоить на каждую фуражную корову -
2800литров молока, получив 326грамм привеса в сутки. 
4. Обязать правления а/о, советы участков, руководителей и специалистов совместно  с 
профсоюзным органом, обратить особое внимание на улучшение трудовой дисциплины, 
улучшение жилищных и культурно-бытовых условий всех категорий тружеников. 
23 февраля. Отчет перед населением работников культуры. Заведующая библиотекой 
провела беседу; рассказала об итогах года, о новинках литературы, о лучших читателях, 
затем клуб совместно со школой поставили концерт к дню защитников Отечества. 
7 марта. В школе прошёл литературно- музыкальный вечер "Наши мамы", приглашали 
своих мам, дарили им подарки, сделанные своими руками. 
2 апреля. Началась посевная кампания. В а/о "Заря" первые тракторы выехали в поле на 
сев ранних зерновых. 
6мая. С учащимися старших классов, работающей молодежью в библиотеке проведен 
диспут "Что такое подвиг". Была организована книжная выставка "Великая Победа". 
8 мая. В клубе прошла встреча ветеранов войны и солдатских вдов "Память огненных 
лет". Они рассказали о трудностях военных и послевоенных лет, о нелёгкой вдовьей доле. 
Учащиеся школы поставили для гостей концерт. 
12 мая. В а/о "Заря" закончилась посевная кампания. Было посеяно: озимая пшеница-
400га., ржи-20га., ячменя-259га., гороха-105га., гречихи-40га., подсолнечника-112га., 
сахарной свеклы-208га., кукурузы на силос -400га., кормовые корнеплоды-38га., 
однолетний зеленый корм-30га.  
15 июня. В хозяйстве а/о "Заря" прошёл расчёт по уплате продовольственного налога за 
1996 год.  
9 июля. Началась уборка зерновых. 
22 августа. В а/о "Заря" закончена уборка зерновых культур. Было убрано: озимая 
пшеница-15560ц/га. урожайность 33,4%, ячменя 231,5ц. урожайность-5,8%, гороха-53,8ц. 
урожайность-3,7%, подсолнечника 2459ц. урожайность13,1%. 
25 августа. Началась уборка кукурузы на силос. 
2 сентября. В школе начало нового учебного года. 
10 сентября. Закончилась уборка кукурузы на силос. Было убрано 61501ц. урожайность 
176%. Передовиками на уборке кукурузы стал Евсюков Григорий Прокопович, 
намолотивший 1872,7ц./га. А на уборке зерновых передовиком стал Пронин Василий 
Тихонович, намолотивший зерна- 7789ц. 
15 сентября. Началась уборка сахарной свеклы. 



6 октября. Встреча с кандидатом в депутаты в областную Думу Бувалко Леонидом 
Федоровичем. Знакомство с его предвыборной программой. 
7 октября.  Встреча с кандидатом в депутаты в областную думу Цеминым Николаем  
Стефановичем. знакомство с его предвыборной программой. 
12 октября. Выборы в Белгородскую областную Думу второго созыва кандидатами в 
депутаты по Ровеньскому избирательному округу №26 выдвинуты: Бувалко Леонид 
Федорович 11.06.1949г.рождения, главный врач Советской участковой больницы 
Алексеевского района, проживает в селе Советское. Выдвинут группой избирателей села 
Советское. 
Некрасов Владимир Алексеевич 22.08.1955г. рождения, заведующий отделом образования 
администрации Ровеньского района. Выдвинут группой избирателей поселка Ровеньки. 
Проживает в поселке Ровеньки. Цемин Николай Стефанович - генеральный директор А/О 
"Ровенькиагропромхимия". Проживает в поселке Ровеньки. Выдвинут Белгородской 
областной организацией Коммунистической партии Российской Федерации. Член 
Коммунистической партии Российской Федерации. 
Наш избирательный участок №860. 
Председатель участковой избирательной комиссии: Ряднов Александр Васильевич-1954г. 
рождения, образование среднее специальное, заведующий медпунктом. Заместитель 
участковой избирательной комиссии : Лозовой Николай Иванович-1953г. рождения, 
образование среднее, почтальон. Секретарь участковой избирательной комиссии: 
Евсюкова Нина Митрофановна-1951 г.рождения, образование среднее специальное, 
учитель. 
Члены комиссии: 
Борисовская Валентина Алексеевна-1958г.рождения, образование среднее специальное, 
заведующая библиотекой. 
Калиниченко Григорий Анатольевич-1965г. рождения, образование среднее специальное, 
механизатор. 
Пигунов Александр Алексеевич-1963г. рождения, образование среднее специальное, 
заведующий сельским клубом. 
Пронина Татьяна Тимофеевна -1970г. рождения, образование высшее, директор 
Мартынцовской школы. 
По списку число избирателей -217 человек. 
Приняли участие в голосовании-183 человека. 
За Бувалко  Л.Ф.проголосовало- 25 человек. 
За Некрасова В.А. проголосовало- 96 человек. 
За Цемина Н.С. проголосовало -50 человек. 
Против всех кандидатов проголосовало -5 человек. 
Кандидатом в депутаты в Белгородскую областную Думу был выдвинут Бувалко Леонид 
Федорович. 
14-16 ноября.  В Мартынцовской сельской библиотеке прошли дни литературы. Беседа 
"Мой любимый герой"(1-3кл), вечер поэзии "Слово бойца"(стихи поэтов-земляков 
В.Черкесова, Н.Карпушина). 
24 ноября. Закончена уборка сахарной свеклы. Валовой сбор составил 37289ц., 
урожайность 179ц./га. А/О "Заря" одним из первых в районе рассчитались по уплате 
продовольственного налога за 1997 год. 
31 декабря. Участники художественной самодеятельности провели праздничный 
новогодний концерт для тружеников села. 
 
 


